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本报上海2月10日电（记者曹玲娟）“对权
力腐败，人民群众最不满意，视腐败为最严重
的政治雾霾，对防范惩治腐败有越来越高的期
望。”今天在沪召开的中共上海市第十届纪律检
查委员会第三次全体会议上，中共中央政治局
委员、上海市委书记韩正郑重强调，上海各级
领导干部要以更大的决心和勇气，坚决把党风
廉政建设和反腐败斗争进行到底。

韩正指出，十八大以来，以习近平为总书
记的党中央以上示下，率先垂范，全党上下共
同努力，使人民群众感受到党风政风作风实实
在在的变化。但还应该清醒地看到，当前反腐
败形势依然复杂严峻，腐败现象依然频发多
发，滋生腐败的土壤依然存在，尤其是体制机
制方面缺失和漏洞仍然不少，人情往来、利益
输送，权力乱用、资源错配，各种寻租腐败的
形式越来越隐蔽，反腐的难度越来越大，腐败
仍然是横亘在前进道路上最凶恶的拦路虎。

韩正指出，我们现在不缺制度、纪律和规
则，缺的就是认真执行、严格落实。没有从严
要求，就会眼开眼闭，听之任之，作风必然恶
化，腐败自然猖獗。

他说，要建立权力清单制度，落脚点是公
开透明，晒出权力清单，让人民群众的眼睛监
督权力。要以深化改革来完善制度。上海要当
好全国改革开放的排头兵，率先推进全面深化
改革，更要注重改革与防范腐败同步考虑、同
步部署，预防在先，把可能出现的风险点找出
来，把权力运作流程固化下来，坚决堵塞腐败
漏洞，防止出现新的腐败高发。

他特别强调，违法违纪的案子，有一个就
查一个，一个都不能漏；败德坏规矩的歪风，
冒一股就刹一股，一点也不放纵。久久为功，
积小胜为大胜，不信清风唤不回。

马年伊始马年伊始，，日本东京遭遇数日本东京遭遇数
十年不见的大雪十年不见的大雪。。雪花纷飞中雪花纷飞中，，

““文化中国文化中国··四海同春四海同春””亚洲艺术亚洲艺术
团抵达东京团抵达东京。。

■ 寒冬中春的呼唤寒冬中春的呼唤

这几天这几天，“，“大雪大雪””成为东京成为东京
人口中最常见的关键词人口中最常见的关键词。。在雪后在雪后
东京难得的美丽雪景中东京难得的美丽雪景中，“，“四海四海
同春同春””艺术团为当地侨胞带来了艺术团为当地侨胞带来了
祖国母亲的深情问候祖国母亲的深情问候。。

“对于‘四海同春’的这场
演出，广大在日华侨华人翘首以
盼。”中国驻日本大使馆参赞吕
小庆在对艺术团表示了热烈的欢
迎和真诚的感谢。“中日关系目
前正处于紧张而复杂的时期。在
这个可以说是非常困难的时期，
艺术团的到来，对70多万在日侨
胞而言是种莫大的安慰。”

9日，“四海同春”演出所在
的北千住1010剧场内不断响起的
掌声正是当地侨胞热情的最好注
脚。“东京昨天遭遇了几十年来
罕见的大雪，今天剧场里依然高
朋满座，非常难得。”全日本华
侨华人联合会会长颜安有些激
动，“祖国此时此刻的问候让我
们备感温暖和感动。我们祝福伟
大的祖国更加繁荣昌盛，也期待
中日关系能从目前的寒冷状态走
出来，恢复友好关系。”

■ 掌声里家的共鸣

舞台上舞台上，，精彩纷呈精彩纷呈；；舞台舞台
下下，，掌声雷动掌声雷动。。这就是东京的这就是东京的

““四海同春四海同春””之夜之夜。。
正如艺术团团长正如艺术团团长、、暨南大学暨南大学

校长胡军所说校长胡军所说，“，“四海同春四海同春””亚亚
洲艺术团为东京的侨胞带来的是洲艺术团为东京的侨胞带来的是
一场极具民族特色和清新校园之一场极具民族特色和清新校园之
风的演出风的演出。。素有素有““太极王子太极王子””美美
称的甘雷表演的称的甘雷表演的 《《太极太极》》 刚柔并刚柔并
济济。。曾获得全球华人武术大赛冠曾获得全球华人武术大赛冠

军的 《岭南刀魂》 尽展武术魅
力。曾参加全国大学生艺术展演
获一等奖、优秀创作奖的瑶族土
风舞 《舞火狗》 以其浓郁的民族
特色引起侨胞的强烈兴趣，有的
侨胞在演出结束后四处打听如何
能找到《舞火狗》的视频。

此外，来自中央民族歌舞团
的 艾 尔 肯 用 日 语 演 唱 的

《FRIEND》、江苏省演艺集团的
国家一级演员张其萍用日语和中
文演唱的日本歌曲 《泪光闪闪》
一下子拉近了全场所有人的距
离，他们的动人演绎把演出推向
一个又一个高潮。

■ 文化之根的认同

“好看！节目真的很好看！
我们觉得很感动！”曾担任过音
乐教师的吴少煖与先生杜子威兴
致勃勃地看了演出。他们虽然都
是生于日本、长于日本，但是他

们对二胡、琵琶、武术等中国文
化元素喜爱而且熟悉，而这似乎
也是剧场内侨胞的共同点。

“人这一生，很多东西都可
以改变，但是有两种东西永远都
不会变：家乡与父母。今天，祖
国亲人送来了问候，这问候带着
家乡的气息和温暖。”正如颜安
所说，游子与故土之间各种有形
无形的牵绊正是让大家汇聚到

“四海同春”演出现场的强大力
量。

“文化中国·四海同春”对中
国文化进行多样表达，推动世界
各地的侨胞以及各国民众对中国
文化有进一步的了解和理解。此
次，在中日关系敏感时期，“四
海同春”亚洲艺术团在东京的慰
侨演出在当地侨胞的心中注入了
一股暖流。正如全日本华侨华人
联合会副会长李国夫所说：“此
次演出带来祖国的问候，我们都
觉得心里热乎乎的。”

据新华社北京 2月 10日电 （记者梁淋淋、张
艺） 外交部发言人华春莹 10日表示，国际社会必须
对日本右翼势力在历史问题上大开倒车保持高度警
惕，坚决维护历史正义。

在当天举行的例行记者会上，有记者问，据报
道，8日，日本广播协会经营委员百田尚树称，二战
期间美国对东京空袭和向广岛、长崎投掷原子弹也
是“大屠杀”，远东国际军事法庭的审判是为掩盖真
相。美国驻日本使馆发言人就此表示，该言论缺乏
常识，希望日本有关人士避免发表加剧地区紧张局
势的言论。中方对此有何评价？

华春莹说，中方注意到有关报道和美方表态。
日方人士有关表态与近期日方在历史问题上的一系
列错误表态如出一辙，目的都是企图否认甚至美化
日本军国主义对外侵略历史，挑战二战结果和战后
国际秩序。

“文化中国·四海同春”舞进东京

侨胞盼中日关系走出“寒冬”
本报记者 张 红 文/图

““文化中国文化中国··四海同春四海同春””舞进东京舞进东京

侨胞盼中日关系走出侨胞盼中日关系走出““寒冬寒冬””
本报记者本报记者 张张 红红 文文//图图

◀暨南大学学生艺术
团 表 演 古 典 舞 《 楚
腰》。

▶素有“太极王子”美称
的甘雷表演《太极》。

2 月 9 日 是 农
历正月初十，贵
州龙里的苗族
同胞相聚跳月
场 举 行 “ 跳
月”活动。

迎 春 “ 跳
月 ” 是 苗 族 同
胞祭祀、欢庆新
春 的 传 统 民 俗 活
动，也是青年男女寻
找意中人的大型民族社交
活动。

““跳月跳月””迎新春迎新春

安徽黄山市徽
州区岩寺镇传统的

“上九庙会”日前
热闹开锣。

据了解，具有
千年传统的“上九
庙会”已成为皖南
地区规模最大的春
耕备耕物资交流盛
会 。 图 为 庙 会 现
场。

（人民视线）

黄山上九庙会人潮涌

本报北京2月 10日电 （记者严
冰） 中国濒危物种进出口管理办公室
今天透露，去年 12 月 30 日至今年 1
月 26 日，中国会同有关方面，组织
亚洲、非洲和北美有关国家，成功开
展了代号为“眼镜蛇二号行动”的全
球打击破坏野生动植物资源违法犯罪
联合行动，并取得显著成效。

据悉，行动期间，各国共破获
350 多起破坏野生动植物资源案件，

逮捕400多名犯罪嫌疑人，缴获200余
吨红木、3 吨多象牙及其制品、1 万多
只龟鳖、1万多条欧洲鳗鲡、1000多张
野生动物皮张、36根犀牛角以及其它
大量野生动植物及其制品。

“眼镜蛇二号行动”由中国、美
国、南非等3个区域性大国以及卢萨
卡议定书执法特遣队、东盟野生动植
物执法网络、南亚野生动植物执法网
络等3个区域性野生动植物执法机构

联合组织，濒危野生动植物种国际贸
易公约 （CITES）、世界海关组织、
国际刑警组织等3个国际执法机构共
同支持，28 个国家的海关、公安和
野生动植物保护机构同时参与，具体
由设在肯尼亚和泰国的国际协调组指
挥，卢萨卡议定书执法特遣队和中国
代表担任国际协调组共同主席。

中国林业、海关、公安、司法、
出入境检验检疫系统参加了这次行
动。行动期间，中国共出动十余万人
次执法人员，查获案件200多起，处
理违法人员250多人。此外，中国还
借调执法人员到非洲工作，在肯尼亚
举办了保护野生动植物知识讲座，与
肯尼亚合作缉捕了走私象牙团伙主
犯。

我参与组织眼镜蛇二号行动
侦破野生动植物资源罪案逾350起
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“神风特攻队”申遗

挑战国际战后秩序

据新华社北京2月10日电（记
者梁淋淋、郝亚琳） 外交部发言人
华春莹10日表示，日本鹿儿岛县一
家会馆为所谓“神风特攻队”申
遗，意在美化日本军国主义侵略历
史，其实质是挑战世界反法西斯战
争成果和战后国际秩序，与联合国
教科文组织维护世界和平的宗旨背
道而驰，必将遭到国际社会的强烈
谴责和坚决反对。
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本报北京2月10日电（记者尹晓宇） 记者 10日从中国国
家卫生计生委获悉，目前，浙江、江西、安徽3个省已经正式
启动实施“单独两孩”政策，上海、江苏等 9省市已按要求
通过备案程序。

国家卫生计生委新闻发言人姚宏文在 10 日的新闻发布
会上介绍，国家卫生计生委专门成立了调整完善生育政策
领导小组，按照启动实施“单独两孩”政策备案工作方案
要求，组织审核了各地的备案材料。2014年的计划生育工
作中，稳妥扎实有序实施“单独两孩”政策是重点。

■ 各地有缓有急渐进开放

去年 11 月，《中共中央关于全面深化改革若干重
大问题的决定》提出“启动实施一方是独生子女的夫
妇可生育两个孩子的政策”，而时间表则是大家一直
关注的话题。

决定出台不久，国家卫生计生委副主任王培安
就表示，启动实施单独两孩政策，全国不设统一
的时间表，将由各省区市根据实际情况，确定具
体时间。但是，各地启动实施的时间不宜间隔
得太长。

同月，浙江省率先在全国宣布实施“单独
两孩”政策，自17日起，该政策落地生效。

为什么同是“单独两孩”政策，各地却
有快有慢？

北 京 大 学 社 会 学 系 教 授 陆 杰 华 表
示，中国东部与中西部地区经济发展和
人口数量构成有很大差异，地域性、
多样性和复杂性决定了人口政策的调
整不能一刀切，渐进式调整符合中
国国情。

中国社科院人口与劳动经济
研究所副所长张车伟解释，浙
江等东部地区生育率低的形势
更严峻，政策调整的意愿更
迫 切 ， 率 先 实 施 “ 单 独 两
孩”政策在情理之中。

在 今 年 的 地 方 两 会
中，“单独两孩”也是频
频被提到的一个词汇。

人口大省广东、
山东、河南，对“单
独两孩”则采取
了比较谨慎的
态度，并未给
出 一 个 明
确 的 时
间表。

■ 不会出现人口出生高峰

政策放开，是否会带来人口出生高峰？
据测算，“单独两孩”具体政策全面落实后，全国将有

1500 万至 2000 万人口符合生育二胎的条件，届时每年将新增
100万新生儿。

南开大学人口与发展研究所教授原新表示，目前，中国总
和生育率已降至 1.5—1.6 （相当于平均每个妇女生育的孩子数
量）。实施“单独两孩”后，年出生人口规模可达 1800 万人，
使得生育率更接近于更替水平，有利于人口自身协调发展。

张车伟表示，如果生育不会有特别大的反弹，反而是比
较令人担心的问题。他解释，因为我们国家低生育水平的文
化已经形成，很多人不见得愿意生。

以上海为例，基本符合政策的有 30 余万户家庭。不
过，未来 3 至 5 年内，30 多万人口增量极值基本不会出

现，由于上海户籍人口生育意愿不强，预计每年新增婴
儿1万至2万人，三五年内可以平稳过渡。

即便不会达到人口峰值，在“单独两孩”还未
全部启动的时候，就已经有声音质疑随后的医

疗、入学配套能力，毕竟在入学难、看病难
的当下，政策落地的同时，大家也关注

配套是否也准备好了？

■ 人口与经济协调发展

国务院组织开展的人口发展战略研究认
为，中国人口总量峰值应控制在 15 亿人左右，

妇女总和生育率保持在 1.8 左右，过高或过低都不
利于人口与经济社会的协调发展。

张车伟认为，有些中部地区的人口压力依然很大，随
着东部地区不断城镇化，人口不断向东部沿海城市进行集

中，如何让这些人口更合理的分布，是今后要处理地问题。中
西部地区环境非常脆弱，不适合大规模聚集人口，东部沿海地区却

依然是吸收人口的主要地区。今后如何保持人口和经济社会之间的协
调发展，是人口调控当中最重要的任务。

▲盛装少女。
（人民视线）
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